



#### ARIAS & JOVANÉ

Abogados - Consultores

### NUES I RA FIRM

ARIAS & JOVANÉ (A&J) es firma basada una Panamá, que está integrada por abogadas de alta trayectoria profesional lo que nos permite brindar un asesoramiento completo y confiable sobre toda la gama de asuntos legales enfrentan nuestros clientes mientras gestionan negocios. Nos sus enfocamos en la realización análisis complejos e de integrales con el fin de cuidar la seguridad legal, regulatoria y administrativa de nuestros clientes.



Somos un equipo legal con diversas especializaciones y amplia experiencia en distintas ramas e industrias.

Nuestro principal objetivo es entender el negocio y las necesidades de nuestros clientes, para convertirnos más que en asesores, en sus aliados estratégicos.

### FUNDADORAS

Licenciada en Derecho y Ciencias Políticas, con maestría en Derecho Bancario y Financiero, especialista en temas corporativos, banca y finanzas con 17 años de experiencia.



Dentro de su experiencia profesional se ha desempeñado en cargos, tanto del sector público (Jefe de Gabinete del viceministerio de Finanzas del MEF) como privado (VP de Riesgo de Mundial Asset Management, Gerente Relaciones de Gobierno y Políticas Públicas de Procter & Gamble y Consejera Legal de Grupo Verde Azul), lo cual le ha permitido desarrollar especialidad para la asesoría en temas de riesgos de inversiones, coordinación de transacciones para financiamiento de empresas y/o proyectos de alta envergadura, negocios de empresas multinacionales (logística, zonas francas, etc.), y banca local, así como participar en proyectos como el tratado de libre comercio con Colombia. financiamiento del Metro de Panamá, creación de la primera Plataforma de Custodia de Panamá, creación del Fondo Soberano, estudio de viabilidad de Puertos, venta de los Corredores, entre otros. Además, ha fungido como Consejera Legal de la Junta Directiva del Banco Nacional de Panamá.

MICHELLE ARIAS





#### MARIEL JOVANÉ

Inició su carrera profesional como Asesora Legal de la Dirección Nacional de Electricidad de la Autoridad Nacional de los Servicios Públicos (ASEP), siendo responsable principalmente, solicitudes de arbitraje, trámites de licencias de generación y servidumbres eléctricas. En ENSA fungió como Asuntos Legales Gerente de Contrataciones por 14 años, cargo en el que desarrolló alta experiencia en el manejo de temas regulatorios del sector eléctrico de Panamá y en asuntos laborales y corporativos en general. Adicionalmente, se desempeñó como parte de la Junta Directiva de ENSA, Tesorera de la empresa, Coordinadora del Comité de Contrataciones Mayores y como Oficial de Cumplimiento, siendo en este último cargo, responsable de verificar y garantizar el cumplimiento de las políticas anticorrupción y éticas.

En adición a ser socia fundadora de AD&J, también forma parte de su empresa familiar Jované & Jované, firma de auditores, contadores, consultores y abogados, especialistas en materia financiera, fiscal, corporativa y comercial.

Licenciada en Derecho y Ciencias Políticas, y en Contabilidad, con especialidad en Derecho Tributario, Finanzas y en el sector eléctrico de Panamá, con casi 25 años de experiencia.







Independientemente de la materia legal a tratar, contamos con un equipo de abogados experimentados y especializados a disposición, para brindarle asesoría legal de confianza.



Contamos con disposición de atender las necesidades de nuestros clientes de manera rápida, efectiva y personalizada, trabajando en un entorno de colaboración y comprometidas con los objetivos de nuestros clientes.

Nuestro equipo tiene un amplio conocimiento y experiencia en distintas áreas de práctica y en tal sentido, está en capacidad de ofrecer un portafolio de servicios en las siguientes áreas:

- Banca y Finanzas
- Sociedades y Fundaciones
- Adquisiciones, Escisiones y Fusiones
- Tributación
- Laboral
- Cumplimiento

- Asuntos Comerciales
- Sector Inmobiliario
- Contrataciones Públicas
- Zonas Francas
- Energía y Telecomunicaciones
- Protección al Consumidor
- Gobierno Corporativo

# SERVICIOS CORPORATIVOS



ofrecerle Podemos asesoría para la creación administración de diferentes estructuras corporativas (Sociedades Anónimas, corporaciones, fundaciones, escisiones, etc.) de acuerdo a sus necesidades, así como también asesorarle en procesos de adquisición o fusión de empresas, incluyendo la gestión de diligencias debidas. Igualmente, estamos en disposición de ayudar a su empresa a crear y/o mejorar su gobierno corporativo en lo que se refiere a manuales de cumplimiento, procesos de diligencia debida, normas básicas como códigos de ética, cumplimiento de leyes anticorrupción, asistencia y políticas de juntas directivas, y verificación del cumplimiento de las normas legales que aplican en su negocio.



Contamos con más de 25 años de experiencia en el sector regulado de electricidad, por lo que nos sentimos confiados de poder brindar una asesoría legal y regulatoria integral, tanto a las empresas reguladas como a los clientes en todas las ramas de dicho sector (distribución y comercialización, generación, transmisión, grandes clientes y /o clientes regulados). Similarmente, también podemos asesorarle en gestiones relacionadas con el sector de la banca y finanzas. De igual forma, le ofrecemos el servicio de consultoría para ambos sectores regulados.



Brindamos asesoría laboral en general, incluyendo aplicación de medidas disciplinarias, despidos, negociación de mutuo acuerdos, procesos de sucesión laboral, auditorías de cumplimiento, elaboración de contratos, reglamentos internos, negociación de convenciones colectivas, y trámites migratorios. También podemos apoyarle en la revisión de los cálculos de liquidaciones laborales y representarle ante el Ministerio de Trabajo.

## ASESORÍA COMERCIAL

En la administración del día a día de su negocio podemos asistirle para salvaguardar sus intereses en la revisión o elaboración de todo tipo de contratos y documentación que surja de sus procesos (servicios, suministros, franquicias, compraventa, construcción, entre otros), brindándole soporte en sus negociaciones comerciales y asesoría en procesos de licitación tanto privados como públicos. También brindamos asesoría a proyectos inmobiliarios, incluyendo los trámites de inscripción de PH y le asistimos en procesos de cobro y litigios.

Brindamos asesoría para proponer estructuras corporativas que permitan minimizar la carga tributaria mientras que se asegure el cumplimiento de la normativa fiscal. Igualmente podemos brindar asistencia legal en procesos relacionados con formularios de impuestos en compraventas, reclamos al fisco, solicitudes de devolución de impuestos, exoneraciones, entre otros.

### ASESORÍA TRIBUTARIA

